# De l'intuition au projet avec la fondation Martin Bucer

À Jouy-en-Josas, l'ancienne loge des gardiens accueille aujourd'hui quatre étudiants en colocation.

Étudiante à HEC, sur le plateau de Saclay en région parisienne, Candice (pseudonyme) a trouvé un logement tout à fait exceptionnel. Situé sur les hauteurs, lumineux, avec une très belle vue, Candice dispose même d'un vitrail dans son salon! Et pour cause: elle habite au sein même du temple protestant de Jouyen-Josas, dont l'ancienne loge des gardiens a récemment été reconvertie en logements étudiants. Il s'agissait pour la paroisse de remettre aux normes électriques et d'isoler correctement non seulement l'ancienne loge des gardiens, inoccupée depuis leur départ à la retraite, mais aussi tous les combles. La superficie totale a permis de créer quatre logements étudiants en colocation en y intégrant une bibliothèque.

# Chaleur de vivre

« Nous nous sommes associés à la réflexion menée par différentes paroisses sur la présence protestante sur le plateau de Saclay » explique le président du conseil presbytéral Jean Morel. « Nous souhaitons manifester notre présence aux étudiants, aux entreprises



et aux chercheurs » réunis sur ce lieu. « Nos chambres sont donc destinées à des étudiants ou des jeunes travailleurs. Dans les annonces que nous publions, nous précisons bien qu'il s'agit de logements dans un temple. » L'idée est « de créer un lien, sans faire d'évangélisation. Au sein de la paroisse, nous voulons cultiver un bien-vivre, mais nous ne voulons pas rester qu'entre nous. Nous voulons faire rayonner cette chaleur de vivre. »

## Autofinancement

C'est pourquoi, lors de l'emménagement des premiers locataires en septembre 2023, le conseil presbytéral les a tous invités à dîner. Depuis, les locataires sont invités à toutes les activités culturelles des lieux : conférences, expositions, concerts, etc. Les travaux ont coûté 400 000 euros en tout. La fondation Martin Bucer y a partiellement contribué. Une paroissienne a aussi consenti un prêt à taux zéro, qui sera remboursé intégralement grâce aux loyers versés par les locataires.





# INTERVIEW DE JEAN MOREL PRÉSIDENT DU CONSEIL PRESBYTÉRAL



# Quelle a été la genèse de votre projet ?

Quand le couple de gardiens du temple du Jouyen-Josas a pris sa retraite, nous ne savions pas quoi faire de leur loge. Nous avions ces locaux vides à rénover (mise aux normes électrique et isolation), ainsi que des combles inutilisés. L'architecte nous a alors suggéré d'en faire des

logements pour des étudiants ou des jeunes travailleurs. Nous nous sommes alors tournés vers la Fondation du Protestantisme pour trouver des financements.

### Et qu'avez-vous trouvé à la Fondation du Protestantisme?

On nous a expliqué toutes les démarches à faire, en commençant par une énorme communication en interne. Il nous fallait des paroissiens convaincus. Puis, la Fondation du Protestantisme nous a fait prendre conscience de l'originalité de notre projet : loger des étudiants dans un temple est à ce jour inédit! Nous avons monté plusieurs dossiers : pour les fondations abritées Martin Bucer et FLAM, mais aussi auprès de la Fondation du patrimoine, qui lançait un concours pour les reconversions, totales ou partielles, des lieux de culte. Nous avons fini par être l'un des lauréats de ce concours Sésame.

# ENTRETENIR LE PATRIMOINE PROTESTANT EN HAUTE-SAÔNE

Le presbytère de Clairegoutte en Haute-Saône, transformé en gîte de 19 places, a fait l'objet d'une vaste rénovation ces dernières années.

Pour continuer le travail de l'association paroissiale, gestionnaire des lieux, l'Association pour la sauvegarde et pour le rayonnement du presbytère de Clairegoutte (ASRPC) a été créée en 2008 donnant un avenir à ces locaux et à l'esprit qui les habite. La fondation individualisée Martin Bucer a été le cadre de la collecte de plusieurs projets de rénovation de ce lieu.



10 FONDATION MARTIN BUCER RAPPORT D'ACTIVITÉ 2023